

CHRONIQUE

Un précieux évangélaire Rennais

L'Évangélaire de l'abbaye de Saint-Georges de Rennes, écrit dans la première moitié du XI^e siècle, pourvu à la même époque d'une reliure à plats d'argent qui subsiste en partie, a été décrit en 1875 par P. de La Bigne-Villeneuve dans le *Bulletin de la Société archéologique d'Ille-et-Vilaine* (tome IX) et en 1877 par Edouard Albert dans les *Mémoires de la Société des Antiquaires de France* (tome XXXVII). Ce splendide manuscrit était entré au commencement du XIX^e siècle dans la bibliothèque de la famille de Kergariou, conservée au château de Bonaban, près de Saint-Malo, puis au château de la Grandville (commune de Bringolo, Côtes-du-Nord). Vendu en 1923 en même temps que tous les livres qui se trouvaient à la Grandville, il a figuré de nouveau dans la vente faite à Lucerne du 27 au 29 août 1934 de la bibliothèque de M. Joseph Martini. Les enchères ont atteint 50.000 francs suisses — soit 250.000 francs français — mais les vendeurs ont retiré le volume, ne jugeant pas ce prix suffisant. Le catalogue de la vente, en grande partie rédigé par M. Joseph Martini et publié par la maison Hoepli, de Milan, donne une très précise description du manuscrit illustrée de quatre planches représentant la reliure, le premier feuillet et l'une des miniatures.

Dans la vente de la bibliothèque de M. G. Moreau, faite à Paris du 10 au 13 décembre, figurait un livre d'heures à l'usage de Rennes, du XV^e siècle, orné de miniatures et de blasons, entr'autres celui de la famille Le Veneur. Il a été adjugé 6.800 francs.
